

# LOS PREMIOS ECOLÓGICOS 2022

## LANZADOS POR LA COMISIÓN EUROPEA

La Comisión Europea lanzó por primera vez los Premios Ecológicos de la UE para reconocer la excelencia de diferentes actores que contribuyen a desarrollar y fortalecer la cadena de valor de los alimentos ecológicos.

Las solicitudes deben presentarse del 25 de marzo de 2022 al 8 de junio de 2022 a través de los enlaces disponibles en la sección de categorías de premios en la página web de la Comisión Europea.

Los Premios Ecológicos de la UE están organizados conjuntamente por la Comisión Europea, el Comité Económico y Social Europeo, el Comité Europeo de las Regiones, COPA-COGECA e IFOAM Organics Europe.

El aumento de la agricultura, la acuicultura y la alimentación ecológicas contribuye considerablemente a reducir la utilización de fertilizantes químicos, plaguicidas y antimicrobianos y tiene efectos positivos en el clima, el medio ambiente, la biodiversidad y el bienestar de los animales. La Comisión Europea ha determinado que la producción ecológica desempeña un papel fundamental en la consecución de los objetivos del [Pacto Verde Europeo](#), la Estrategia [De la Granja a la Mesa](#) y la [Estrategia sobre Biodiversidad](#). La Comisión ha establecido el objetivo de dedicar, de aquí a 2030, un 25% de las tierras agrícolas de la UE a la agricultura ecológica y de aumentar significativamente la acuicultura ecológica. Para incrementar la producción y aumentar la demanda de productos ecológicos por parte de los consumidores, en marzo de 2021 la Comisión adoptó el [Plan de Acción para el Desarrollo de la Producción Ecológica](#), incluyendo iniciativas para una mayor sensibilización de la opinión pública sobre sus características y beneficios.

En este marco, el Plan de Acción incluye la concesión de unos premios anuales que reconozcan la excelencia en la cadena de valor ecológica. Su propósito es recompensar a los mejores y más innovadores actores que contribuyan a reducir el impacto de la agricultura en el medio ambiente y el clima, y a lograr los objetivos de la Estrategia UE sobre Biodiversidad y de la Estrategia *De la granja a la mesa*.

Los premios ecológicos de la UE comprenden siete categorías. Expresan el reconocimiento a diferentes actores de la cadena de valor ecológica que hayan desarrollado un proyecto de excelencia, innovador, sostenible e inspirador, que genere un valor añadido real para la producción y el consumo ecológicos.

Los enlaces a los formularios de solicitud en línea estarán disponibles a partir del 25 de marzo de 2022. Sin embargo todos los actores interesados pueden preparar su presentación utilizando la *vista previa de los formularios* que se presentan en el sitio web para cada categoría:

- Mejor agricultor ecológico
- Mejor región ecológica
- Mejor ciudad ecológica
- Mejor bio-distrito ecológico



- Mejor pequeña y mediana empresa ecológica
- Mejor minorista de alimentos ecológicos
- Mejor restaurante ecológico

Todos los actores que hayan desarrollado, o que aún estén implementando un proyecto innovador, sostenible y replicable para la producción ecológica en la UE, pueden postularse para los Premios. El sitio web de la Comisión Europea presenta más información sobre las diferentes categorías, el procedimiento de solicitud y los criterios generales de elegibilidad.

El jurado de los Premios Ecológicos de la UE evaluará todas las candidaturas de acuerdo con los siguientes criterios:

- Excelencia: el proyecto tiene que haber desarrollado una iniciativa destacable, generando un valor añadido real, un impacto relevante en el territorio y buenos resultados para la producción ecológica.
- Carácter innovador: el proyecto tiene que adoptar nuevos enfoques, nuevos métodos de organización o desarrollar resultados de mejor calidad para la producción ecológica.
- Pilares de sostenibilidad (medioambiental, social y económica): el proyecto debe demostrar que es sostenible y que tienen un futuro como iniciativa independiente.
- Transferibilidad: los proyectos deben demostrar que constituyen una buena práctica y que inspiran o podrían inspirar a otros proyectos en un contexto más amplio en la UE.

Los ganadores de los Premios se celebrarán en el marco del Día Orgánico de la Unión Europea, el 23 de septiembre de 2022. Estos premios no tienen carácter económico y los ganadores serán reconocidos a través de una mayor visibilidad pública de su proyecto.

[IFOAM Organics Europe](#), que es uno de los organizadores del Premio y que celebra en 2022 sus veinte años de actividad para la promoción de la producción ecológica en los países europeos, está difundiendo información a todos sus miembros. También [Copa-Cogeca](#), la voz europea de los agricultores y de las cooperativas agroalimentarias, promueve activamente la participación de sus socios a esta iniciativa.

### Para saber mas y participar

[Los Premios Ecológicos de la UE](#)

[Launch of the EU organic awards | European Commission \(europa.eu\)](#)

[La agricultura ecológica en europa.eu](#)

[European Organic Awards 2022 in IFOAM website](#)

[20 years anniversary of IFOAM Organics Europe](#)

[EU Organic Awards in Copa Cogeca \(copa-cogeca.eu\)](#)

[Comité Económico y Social Europeo](#)

